

AGN

DECLARACION DEL ARZOBISPADO DE SANTO DOMINGO
SOBRE LAS TIERRAS DE LA IGLESIA CATOLICA EN LA REP.
DOMINICANA

Como con alguna frecuencia se ha hablado de las extensas posesiones de tierras que posee la Iglesia, se da la siguiente información. Como donativo de diversas personas, en épocas pasadas, la Iglesia posee aquí las siguientes propiedades:

1. Parcela de Santo Cristo en Bayaguana, de 2.273 (una tarea = 625 m. cuadrados). De estas tierras hay 500 tareas arrendadas por RD\$45.00 al año y las demás están ocupadas algunas por familias pobres y otras son sabanas. Se estudia la manera de pasarlas a la Reforma agraria, cosa que ya hace tiempo conoce el Director de dicha Reforma.

2. Otra parcela del Santo Cristo, de aproximadamente 1.200 tareas. Casi en las mismas condiciones que la anterior.

3. Parcela en Boyá, de 2.136.99. Aquí está el pueblo de Boyá y tierras aledañas. Los campesinos las ocupan y nunca se les ha molestado. También se piensan pasar a la Reforma agraria.

4. Parcela en La Victoria, de 2.632. Comprenden el pueblo de La Victoria, parte de la Penitenciaría Nacional, el barrio de alistados de la Policía y del Ejército y algunas parcelas ocupadas. Se tiene intención de vender los terrenos a los que actualmente los ocupan, y dedicar el producto de la venta a alguna obra social de la Parroquia, como la Clínica que actualmente se está construyendo, que ya presta asistencia médica a todos los pobres de La Victoria. Un grupo de médicos de S. D. va todas las semanas.

5. Parcela en Los Alcarrizos, de aproximadamente 500 tareas. Donadas a San Antonio en 1864, por el General Lucas Guerra y Sra. Felipa Pimentel. Las ocupa el pueblo de Los Alcarrizos. Nota: Todas estas parcelas pertenecen a la arquidiócesis de Santo Domingo.

6. Parcela en Altamira, de aproximadamente 500 tareas. Donadas a San José a principios del siglo pasado y están ocupadas por el pueblo de Altamira.

7. Parcela en Jánico, de aproximadamente 1000 tareas. Las ocupa el pueblo de Jánico.

8. Parcela en Juncalito, Jánico, que es un peso de tierra en el antiguo derecho, y en ellas está el poblado de Juncalito. 400 tareas.

9. Parcela en Yaroa, Puerto Plata, propiedad de las Hermanas del Cardenal Sancha, de 2.588.59 tareas. Toda la parcela está hace años ocupada y las Hermanas piensan pasarla a la Reforma agraria, para arreglo definitivo de los títulos y redistribución más equitativa. Nota: Estas parcelas están en la diócesis de Santiago.

10. Parcela en el Santo Cerro, La Vega, aproximadamente de 600 tareas. Ocupadas por el pueblo del Santo Cerro.

11. Parcela cerca de Villa Tapia, propiedad de la diócesis de La Vega, de aproximadamente 100 tareas. Nota: estas dos parcelas pertenecen a la diócesis de La Vega. Había dos parcelas en Cotuí, donadas para el Seminario Santo Tomás de Aquino y la Compañía de Jesús, para la formación de sus estudiantes. Fueron vendidas. Los jesuitas utilizaron el producto en la Casa de Estudios que la Compañía ha construido junto a la Universidad Católica Madre y Maestra de Santiago. Lo del Seminario Santo Tomás será utilizado en la remodelación que hay que hacerle a la estructura educacional del Seminario en estos tiempos postconciliares. La mayoría de los estudiantes al sacerdocio provienen de las áreas rurales y de familias de bajos ingresos económicos, y por lo tanto los seminarios son sumamente costosos para mantenerlos, pues no producen nada.

12. Parcela en El Cortecito, Higüey, de aproximadamente 6000 tareas. Parte ocupada por unos 60 campesinos desde hace tiempo y parte por personas que no son pobres. El Obispo de Higüey ha estado tratando de formar cooperativas para ayuda de estos campesinos y desea pasarlas a la Reforma Agraria.

13. Monterías de Oca, en las cercanías de Bánica. No hay idea aquí, en el arzobispado, de la extensión, pero es bastante grande. Hay algunos ocupantes y la otra parte son montañas en la frontera con Haití. Pertenecen a la Prelatura de San Juan de la Maguana. La Prelatura no está sacando provecho de estas tierras.

Total de tareas: 19. 930. 58.

Arzobispado de Santo Domingo
12 de Abril de 1969.



G O M A S OHTSU

MENOR DESGASTE, CERO REVENTONES
y duran mucho más...

Distribuidores:

EXPORTADORA SANTO DOMINGO, S.A. y su red de agentes en todo el país.

Avenida San Martín 61. Santo Domingo, D.N.

